



## 10.—La Circuncisión del Señor

### INTRODUCCION.

1. El Evangelio de hoy apenas nos dice nada de la fiesta que celebramos :
  - a) Nada de las circunstancias que la rodean.
  - b) Tan sólo el hecho sencillo y escueto : «Cuando se hubieron cumplido los ocho días...» (Lc. 2, 21).
2. Sin embargo, ese acto, que el evangelista describe tan brevemente, ¡qué profunda realidad encierra !
  - a) Todos los misterios de Cristo, aún el más insignificante, son admirables, saturados de amor hacia nosotros.
  - b) Como el acto doloroso de la Circuncisión : El Niño-Dios ofreciéndose por nosotros, desde el primer momento. Consiente que el cuchillo rasgue «su blancura inmaculada, tiñéndola con la púrpura de su preciosa sangre».
3. Meditemos brevemente el misterio. ¡Cuántas enseñanzas...!

### I.—LA CIRCUNCISION EN EL ANTIGUO TESTAMENTO.

#### A) La ley de la Circuncisión.

1. Dios impone la circuncisión a Abraham (Gén. 17, 10-14).
  - a) Israel—pueblo escogido de Dios—tiene una misión : profesar culto público a Dios, adorándole, amándole y rindiéndole vasallaje.
  - b) La circuncisión es el signo de esa sumisión perfecta a su Dios, y a la vez, signo de la fe en el futuro Redentor.
  - c) Dios bendecirá a Israel : De él saldrá el Mesías.
2. Adquiere categoría de ley desde Moisés ; después de la salida de Egipto (Lev. 12, 3).

#### B) Universalidad de esta ley.

1. Debían circuncidarse todos los niños israelitas y todo aquel que quería pertenecer al pueblo escogido.
2. El Niño-Dios también se somete a esta ley :
  - a) Probablemente se realizaría este rito religioso en la gruta de Belén.
  - b) Lo practicaría San José o acaso la misma Virgen. Así empezaba a asociarse al dolor de su Hijo para la salvación de la humanidad.

### II.—POR QUE SE CIRCUNCIDO CRISTO.

1. *Aquí está la grandeza del acto que hoy celebra la Iglesia.*
2. *La circuncisión no obliga a Cristo :*
  - a) Como señal de alianza con Dios ; Cristo estuvo siempre unido a su Padre : «El Padre y Yo somos una misma cosa».
  - b) Como remedio del pecado original ; Cristo no contrajo este pecado : es el Cordero Inmaculado.
3. *Sin embargo se somete a esta ley humillante. ¿Por qué? He aquí algunas de las razones que da Santo Tomás (III, 37, 1) :*
  - a) Para mostrarnos que, además de ser Dios, era hombre como nosotros, con cuerpo y alma, capaz de sufrir en su propia carne... No tomó un cuerpo aparente o impasible...
  - b) Para aprobar la circuncisión que había instituido Dios.
  - c) Para que el Redentor fuese legalmente hijo de Abraham ; si fuera incircunciso, los judíos le hubiesen rechazado.
  - d) Para darnos ejemplo :

- 1.º De su amor infinito... La circuncisión es el anuncio del Calvario... «Nadie ama más que aquel que da su vida...»
  - 2.º De su humildad... «Se hace pecado por nosotros, quien no conoció el pecado» (II Cor. 5, 21). Hostia y Víctima a la vez.
  - 3.º De su obediencia: es superior a la ley... Señor de cielo y tierra... En cambio, nuestra conducta: un grito de rebeldía: «non serviam»... Sumisión perfecta a las leyes divinas: mandamientos de Dios...
- e) Para inculcarnos la necesidad de la circuncisión espiritual: penitencia y mortificación.

### III.—NUESTRA CIRCUNCISION.

#### A) No ha de ser la del Antiguo Testamento.

1. *Fué abrogada:*
  - a) Virtualmente, con la venida de Jesús al mundo. Quedaba ya cumplida la promesa de Abraham con Dios.
  - b) Oficialmente en el Concilio de Jerusalén (Act. 15, 10).
2. *En el reino de Cristo no vale ya nada:* «Si os circuncidáis, Cristo no os aprovechará de nada» (Gál. 5, 2).

#### B) Nuestra circuncisión ha de ser espiritual.

San Pablo dice de ella que ha de realizarse «Según el espíritu» (Rom. 2, 29). ¿En qué consiste?

1. *No es otra cosa que la renuncia a sí mismo y al mundo.*
  - a) A sí mismo: Por la mortificación, tanto externa como interna: inclinaciones y pasiones desordenadas...
  - b) Al mundo: huyendo de las ocasiones peligrosas, de las malas compañías...
2. *Es necesario para nuestra vida:*
  - a) Sin esta circuncisión espiritual no podemos ser auténticos hijos de Dios, ni entrar en intimidad con El. El Reino de Dios es sólo para los limpios de corazón.
  - b) Sin ella no podemos salvarnos: el pecado nos aleja de Dios, y si no renunciamos seriamente a él, nos hundirá para siempre.
  - c) Nuestra vida, ¿qué sentido tiene? Es una milicia, una lucha constante contra el mal que nos rodea por todas partes...
3. *De ahí, se siguen dos consecuencias:*
  - a) Debemos practicarla durante toda nuestra vida.
  - b) Y debe ser:
    - 1.º TOTAL: todo nuestro ser: cuerpo y alma. Nuestra vida entera exhalando el olor de Cristo.
    - 2.º DIARIA: en esta lucha no podemos descansar un momento. Morir cada día un poco al pecado. «Quotidie morior»—decía San Pablo—para revestirme de Cristo.
    - 3.º LLENA DE CONFIANZA EN DIOS. Ya sabemos que por nosotros no podemos nada... Somos enfermos... Pero con la gracia de Dios lo podemos todo. «Todo lo puedo en Aquel que me conforta» (Flp. 4, 13).

### IV.—CONCLUSION.

1. A pesar de la sobriedad del evangelista, la fiesta de hoy nos enseña muchas cosas
2. Si tuviéramos fe profunda, descubriríamos en estos acontecimientos de la vida de Cristo ejemplos admirables para nuestra vida espiritual.
3. Hoy, caigamos de rodillas ante el Niño-Dios y manifestémosle nuestra gratitud:
  - a) Porque el acto que celebramos es el principio de nuestra Redención.
  - b) Porque es el comienzo del reinado espiritual de Cristo sobre los hombres.
4. Al menos, ábrele tú de par en par las puertas de tu alma y que reine plenamente en tu corazón.